ELHERALDO



ONG SIGUE DE CERCA EL PROCESO DE LAS ELECCIONES VIGILIARAN EL CONTRO DE VOTOS

REDACCIÓN

ESTADOS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Una de nuestras principales preocupaciones en la elección judicial es el conteo de los votos", aseguró Patricia Olamendi, vicepresidenta de la Asociación Nacional de Doctoras y Doctores en Derecho (ANDD), organización que creó un observatorio electoral para los comicios de junio próximo y que busca tener una participación activa el día de la votación.

En entrevista para **Heraldo Tele- visión**, Olamendi y el presidente de la ANDD, Elías Huerta Psihas, analizaron los retos y la complejidad de estas primeras elecciones judiciales.

La doctora Olamendi aseguró que se trata de una jornada inédita por el número de candidatos y la naturaleza delas personas que van a estar en esas boletas, quienes decidirán "sobre nuestra vida, libertad, finanzas, patrimonio".

Afirmó que por esa razón decidieron participar como observadores electorales desde las diferentes etapas que tiene este proceso. Es decir: cómo se definieron las reglas; quiénes son los candidatos, si cumplen con los requisitos de idoneidad, paridad, ética profesional; qué va a pasaruna vez que estos cargos sean electos, y cómo va a funcionar este nuevo sistema de justicia en México. EXPERTOS DESTACAN QUE ES IMPORTANTE INVOLUCRARSE PORQUE HABRÁ UN NUEVO PODER JUDICIAL Y HAY QUE ASEGURAR QUE SE RESPETE EL ESTADO DE DERECHO



•CARGOS DEL PODER JUDICIAL SE ELE-GIRÁN A NIVEL NA-CIONAL. El doctor Huerta Psihas destacó que, aunque no están de acuerdo con la reforma, les interesa involucrarse en este proceso inédito, pues habrá un nuevo Poder Judicial y su mayor interés es que se siga respetando el Estado de Derecho, así como la independencia judicial.

"Que nuestros nuevos jueces tengan la condición para velar por la protección de los derechos humanos, porque son ellos quienes defiendennuestra libertad, nuestras propiedades, nuestra vida e integridad. Es una obligación involucrarnos, cuando menos, desde donde podemos: la observación". detalló.

El especialista en Derecho recordó la complejidad de la próxima elección, pues no será como normalmente acudimos a sufragar: "No hay partidos, no hay que vas y votas porun candidato, sino que vas a votar por muchas personas. Entonces, lo que queremos también es invitar a la participación ciudadana, porque es importante que la sociedad se involucre y que conozcan a sus candidatos, sobre todo a los que aspiran a seguir siendo jueces".

Olamendi expuso que una de las preocupaciones más grandes "que tenemos" es en el cómputo de los votos.

Elías Huerta agregó que el cómputo de los votos es una parte esencial de la observación, porque en la elección de 1988, cuando "se cayó el sistema", fue tal la indignación ciudadana que vino la gran Reforma Electoral, donde los ciudadanos son quienes cuentan los votos y las boletas que no se utilizan en las casillas se cancelan.

Explicó que la ley para estos comicios dice que los funcionarios de casilla no contarán los votos. Sólo juntarán las boletas por color ytampoco cancelaránlas no usadas, sólo las llevarán a la oficina distrital.

Afirmó que el día de la elección se desvelarán para ir a los cómputos distritales; estarán los 15 días observando que no se haga mal uso de las boletas que no se cancelaron y que se cuenten realmente los votos. [®]

RUMBO AL I DE JUNIO

 Hay 3 mil 423 candidatos a alguno de los puestos que están en juego a nivel federal.

 Las campañas empezaron el 30 de marzo y terminan a la medianoche del miércoles 28 de mayo.

 Los aspirantes no pueden contratar tiempo en radio y televisión ni pagar publicidad en ningún formato.